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Note de la commission d’investiture 

Collège Ile de France 

Candidat jeune et prometteur, Thomas possède une bonne compréhension de l’écosystème emlyon et 

des alumni, aligné avec la stratégie et la mission de l’école. Souhaitant s’impliquer dans le mentorat et 

le handicap, il apporterait des compétences et des valeurs en phase avec la raison d’être de l’emlyon. 

Son expérience de président de l’association Forum est un plus. 

Point fort :  expérience associative 

Parrains 

• Yann Bucaille 

•  Lucie Dupuis 

 



Chers alumnis emlyon, 

Au lendemain de l’ouverture de notre nouveau campus, marquant un nouvel élan pour notre 

chère école, j’ai le plaisir de vous présenter ma candidature pour les élections d’Administrateur 

d’emlyon alumni. 

A l’image de ce nouveau campus au cœur de la ville, l’emlyon se doit d’être au cœur de notre 

société. Répondre aux défis de demain passe d’abord par une école et un réseau alumni qui 

répond aux exigences d’aujourd’hui. L’inclusion et la diversité font partie de ces exigences qui 

nous mèneront vers une société plus juste. Étant en situation de handicap depuis ma 

naissance, j’ai tout de même souhaité suivre une scolarité « normale ». Je considère que le 

handicap ne doit pas être une barrière aux études. C’est pour cela que j’ai voulu m’engager 

dès mon arrivée à l’emlyon, pour aider les personnes en situation de handicap à intégrer l’école 

et à évoluer dans son environnement. Pendant toute ma scolarité, j’ai travaillé en lien avec le 

service handicap et les associations de l’école afin de mieux prendre en compte toutes les 

formes de handicap dans la scolarité.  

J’ai également eu l’opportunité de parler du sujet de l’inclusion lors d’une table ronde pour les 

150 ans de l’école. À cette occasion, j’ai rencontré Yann Bucaille (PGE 1993), fondateur de Café 

Joyeux, avec qui j’ai collaboré par la suite. Son soutien à ma candidature aujourd’hui témoigne 

de notre vision commune pour une société plus inclusive. Son engagement en faveur de 

l’innovation sociale m’a inspiré à développer des initiatives plaçant l’humain au cœur des 

projets. Cette collaboration a renforcé ma conviction que notre réseau alumni peut être un 

véritable catalyseur de changement positif. 

Face à ces enjeux, je suis convaincu que le réseau alumni joue un rôle stratégique : il prolonge 

l’ambiance de l’école dans notre vie professionnelle, nous offrant une boussole dans un 

environnement parfois déroutant. Car une école qui répond aux exigences d’aujourd’hui est 

aussi une école qui rayonne et qui réfléchit, mon engagement en tant que président de 

l’association Forum s’est traduit par l’organisation de conférences ambitieuses, ouvertes sur 

des enjeux économiques, sociétaux et culturels majeurs. Cet engagement n’était pas 

seulement une expérience collective enrichissante, mais aussi une opportunité de positionner 

emlyon comme un acteur clé dans les grands débats contemporains. 

Le soutien de Lucie Dupuis (PGE 2023), ancienne présidente du conseil de corporation, à ma 

candidature, souligne mon implication dans la vie associative de l’école. 

Enfin, j’ai cofondé le Club Alumni Affaires Publiques, une initiative qui part du constat que de 

plus en plus d’étudiants et de diplômés de l’emlyon s’intéressent à ce domaine, que ce soit 

dans des administrations publiques, des entreprises privées ou des organismes spécialisés. Le 

succès de ce projet témoigne de l’évolution des aspirations des jeunes diplômés, de plus en 

plus tournés vers des carrières atypiques et porteuses de sens. 



En tant que jeune diplômé, proche des préoccupations des nouvelles générations, je souhaite 

donc être une passerelle entre celles-ci et les alumni expérimentés, en promouvant des valeurs 

de solidarité et d’innovation chères à notre école. 

Si vous m’accordez votre confiance, je m’engage à créer des ponts intergénérationnels pour 

renforcer l’accompagnement des jeunes diplômés dans leurs premiers pas professionnels. Je 

souhaite dynamiser le réseau en proposant des initiatives porteuses de sens, qu’il s’agisse de 

mentorat, d’événements thématiques ou la création d’un fonds à impact, le tout en lien avec 

le plan stratégique Résonnance 2028.  

Je crois fermement qu’un réseau d’alumni au-delà d’être un réseau de diplômés, doit être un 

catalyseur d’idées et une communauté solidaire. En travaillant ensemble, nous pouvons 

continuer à faire emlyon alumni en un hub incontournable de réflexion, d’innovation et 

d’opportunités. 

Je vous remercie pour votre attention et votre soutien, et je suis à votre disposition pour 

échanger sur cette vision. 

Avec mes salutations les plus chaleureuses, 

Thomas Gasselin 

Promotion PGE 2023 

 



 
 

QUESTIONNAIRE AUX CANDIDATS  
Conseil d’Administration 2025 emlyon alumni 

 
 
Nom                      Gasselin                                        Prénom Thomas 
Programme         PGE                                               Promotion 2022 

 
 
Il n’y a pas de bonnes ou de mauvaises réponses à ce questionnaire. Notre objectif est 
simplement d’apprendre à mieux vous connaitre et de préparer l’échange que vous aurez 
avec la commission d’investiture dans les semaines à venir. 
 
Pour quel collège souhaitez-vous déposer votre candidature : 
   X  Paris - Ile de France  
   □  France - hors Ile de France  
   □  International  
 
Etes-vous ou avez-vous été : 

   □  Administrateur emlyon alumni 
   □  Administrateur Fondation 
   □   Ambassadeur de communauté géographique 
   X  Ambassadeur de communauté thématique (Club) 
   □  Ambassadeur de promotion 
   □   Intervenant à l'Ecole 
   □  Membre du Jury d'admission emlyon  
   □  Donateur à la Fondation 
   □  Autre (préciser)….. 
  
Etes-vous ou avez-vous été au cours de votre carrière : 
     Salarié d'une grande entreprise (G2000 - CAC40) 
   X  Salarié d'une administration ou collectivité 

X  Salarié d'une PME ou d’une ETI 
   □  Entrepreneur individuel 
   □  Artisan 
   □  Créateur d'entreprise  
   □   …  d’une start up 
   □  Salarié d'une association 
   □  Fonction commerciale 
   □  DRH 
   □  Direction Financière 
   □  Direction Générale 
   □  Production ou Logistique 
   □  Administrateur d'une entreprise 
   □  Mandataire social 
   □  Membre d'un Comex 
   □  Cadre dirigeant 
   □  Autre (préciser)… 
 



 
Quelles sont aujourd’hui vos motivations pour présenter votre candidature au poste 

d’Administrateur d’emlyon alumni? 
 
Depuis mon admission à l’emlyon je suis impliqué dans la vie de l’école afin de la faire évoluer pour en 
faire un véritable hub de formation en répondant aux exigences d’aujourd’hui et aux défis de demain.  
 
Une école qui répond aux exigences d’aujourd’hui est d’abord une école qui s’adapte à ses étudiants. 
Dès mon entrée à l’emlyon je me suis engagé pour améliorer l’accueil des étudiants et plus 
particulièrement ceux en situation de handicap au sein de l’école. Pendant toute ma scolarité, j’ai 
travaillé en lien avec le service handicap et les associations de l’école afin de mieux prendre en compte 
toutes les formes de handicap dans la scolarité à l’école. Nous avons notamment mis en place des 
formations sur les handicaps pour les associatifs, et nous avons amélioré à prise en compte des 
aménagements liés aux handicaps dans la scolarité de l’école.  
 
Une école qui répond aux exigences d’aujourd’hui est aussi une école qui rayonne et qui réfléchit. C’est 
exactement ce que fait l’association Forum de laquelle j’ai été président pendant un an. Forum, tout 
en incitant les étudiants à la réflexion, contribue au rayonnement de l’école de par le caractère 
prestigieux de ses invités. En tant que président, j’avais à cœur de contribuer à ces deux objectifs.  J'ai 
notamment œuvré pour diversifier les thématiques abordées et attirer des intervenants issus de 
domaines variés, tels que l'économie, la culture, l'innovation ou encore les enjeux sociétaux majeurs. 
Ce travail a permis d'amplifier l'impact des conférences et d'attirer un public toujours plus large, tant 
parmi les étudiants que les anciens de l'école. Ces actions renforcent l'image d'emlyon comme une 
école en phase avec les grands débats contemporains. 
 
Je présente donc ma candidature pour accompagner l’école à affronter les défis de demain. Je suis 
convaincu que les alumni ont un rôle stratégique à jouer dans l’évolution de l’école. Ils sont à la fois 
des ambassadeurs et des partenaires qui peuvent enrichir la formation, ouvrir des perspectives 
professionnelles et apporter des retours d’expérience essentiels pour anticiper les besoins de demain. 
Mon expérience associative, notamment en tant que président de Forum, m’a permis de comprendre 
l’importance de créer des ponts entre les différentes parties prenantes – étudiants, diplômés et 
institution. Je souhaite désormais mettre cette expertise au service du réseau alumni, en insufflant 
une dynamique inclusive et innovante. Par ailleurs, j’ai la chance d’avoir été diplômé récemment et 
donc d’être proche des préoccupations des nouvelles promotions de diplômés. Je pense qu’il est 
nécessaire que emlyon alumni puisse accompagner les jeunes diplômés dans un monde du travail en 
constante évolution et parfois déroutant. 
 
En tant qu’administrateur, je serais particulièrement motivé par la possibilité d’engager des actions 
concrètes pour renforcer l’entraide entre les diplômés, promouvoir l’excellence et soutenir des 
initiatives porteuses de sens. Mon expérience passée avec le service handicap et les associations de 
l’école m’a montré l’impact direct que peuvent avoir des projets bien menés sur la communauté. De 
plus, je suis persuadé que l’innovation et la réflexion collective, deux valeurs qui me tiennent à cœur, 
sont des moteurs essentiels pour faire d’emlyon une école tournée vers l’avenir. 
 
Ainsi, ma candidature est portée par l’ambition de faire grandir le réseau alumni, de créer des synergies 
durables et de continuer à faire de l’emlyon une institution de référence pour ses diplômés et au-delà. 
 
 
 
 



S’engager en tant qu’administrateur d’une association implique avoir du temps et s’engager 
à en consacrer tout au long de son mandat. 
 

De quelle disponibilité pensez-vous disposer pendant ces 4 années à venir ? 
□  1h par jour 
□  1h par semaine 
X  4h par semaine 
□  2 jours par semaine 
□  1h par mois 
□  4 heures par mois 
□  4 heures par trimestre 
□  Autres 
 
 

Les questions suivantes concernent votre connaissance et votre perception d’emlyon 
Alumni et du rôle d’un administrateur. 
 
Connaissez-vous aujourd’hui le travail réalisé par emlyon alumni ?  
Comment connaissez-vous ces actions ? 
 
On peut penser que la vie de l’emlyon s’arrête au moment de la cérémonie de diplôme. Emlyon alumni 
prouve le contraire : il prolonge la vie de l’école dans la vie professionnelle. Le réseau emlyon alumni 
est donc une structure essentielle qui regroupe plus de 45 000 diplômés dans 130 pays. Il s'articule 
autour de plusieurs missions principales : maintenir des liens solides entre les anciens élèves, l'école, 
et leur environnement professionnel. L’association organise environ 200 événements annuels, incluant 
des conférences, des ateliers, et des rencontres pour soutenir le développement de carrière et le 
networking. Les activités sont portées par une équipe dédiée et plus de 200 ambassadeurs bénévoles, 
couvrant des communautés géographiques, thématiques, et par promotion. 
 
Je connais ces actions par les newsletters régulières et la revue le Fil. 
 
 
Si oui, quelles sont les actions d’emlyon alumni que vous appréciez le plus ? Que feriez-vous pour les 
améliorer encore plus ? 
 
Parmi les actions les plus marquantes, j’apprécie particulièrement : 

1. Les événements de networking et festifs, qui permettent aux alumni de renforcer leurs 
relations professionnelles et de se rencontrer. 

2. Les initiatives de soutien à la carrière, comme le Job Board, les ateliers, et les conférences sur 
des thématiques professionnelles. 

3. Le réseau de club thématique qui permettent aux alumis de se rencontrer autour de passions 
communes 

Pour aller plus loin, je suggérerais : 
• Une meilleure intégration des nouveaux diplômés dans le réseau, avec des programmes de 

mentorat renforcés. 
• Un développement de thématiques d’inclusion et de diversité, pour élargir la portée des 

actions aux profils moins représentés dans les écoles de commerce. 
• Un développement des partenariats avec les réseaux alumnis des autres grandes écoles afin 

de favoriser la rencontre et l’échange entre les écoles.  



• La création d’un fonds à impact préfiguré dans le plan stratégique Résonnance 2028 afin de 
pouvoir permettre aux alumnis de pouvoir avoir un impact concret.  

 
 
Quelles sont pour vous les principales missions de emlyon Alumni vis-à-vis des diplômés, vis-à-vis de 
l’école? 
 
Les principales missions d'emlyon Alumni vis-à-vis des diplômés et de l'école consistent à : 

1. Créer et entretenir un réseau puissant et international : Le réseau emlyon Alumni rassemble 
plus de 45 000 diplômés répartis dans 130 pays. Il facilite les connexions professionnelles et 
personnelles via des clubs thématiques, des correspondants internationaux, et plus de 300 

événements annuels tels que des conférences, des ateliers, et des rencontres informelles. 
2. Soutenir le développement de carrière : grâce à des ateliers, des programmes de mentorat, et 

des accès à des offres d’emploi, emlyon Alumni accompagne les diplômés tout au long de leur 
vie professionnelle. L'organisation propose également des formations continues pour mettre 
à jour leurs compétences tous les trois ans. 

3. Renforcer la formation tout au long de la vie : en collaboration avec emlyon Executive 
Education, les alumni peuvent bénéficier d’opportunités d’apprentissage pour suivre les 
évolutions de leurs secteurs et s'adapter aux nouvelles exigences du marché. 

4. Contribuer à la notoriété et au rayonnement de l’école : par des événements prestigieux, des 
collaborations avec des entreprises de renom, et des projets qui mobilisent les étudiants et 
diplômés, le réseau agit comme un levier pour améliorer la visibilité et la réputation 
internationale d’emlyon. 

 
 
Quelles sont pour vous les missions d’un administrateur de l’emlyon alumni ? 
 
Un administrateur d’emlyon alumni a pour mission principale de définir les grandes orientations 
stratégiques du réseau alumni afin d’assurer son développement et son rayonnement. Cela implique 
d’anticiper les besoins des diplômés, de créer un environnement propice à la collaboration et de faire 
en sorte que le réseau soit un véritable levier de réussite pour chaque membre. 
Une de ses missions clés est de dynamiser la communauté en s’assurant que les initiatives prises 
répondent aux attentes des alumni tout en renforçant les valeurs de l’école. Cela passe par 
l’organisation d’événements de qualité, la promotion de projets innovants, et la participation à des 
commissions thématiques. 
Un administrateur agit également comme un ambassadeur et un relai entre l’école, ses diplômés et le 
monde professionnel. Il s’efforce de développer des partenariats stratégiques et de faire vivre le 
réseau en encourageant les échanges, le mentorat et les opportunités professionnelles. 
Enfin, un administrateur a un rôle de veille et d’écoute. Il doit s’assurer que les projets du réseau 
restent inclusifs, accessibles et pertinents pour toutes les générations de diplômés, tout en renforçant 
le sentiment d’appartenance à une communauté engagée et tournée vers l’avenir. Il contribue ainsi à 
faire de l’emlyon alumni un atout majeur pour l’école, ses étudiants et ses anciens. 
 
 
Avez-vous déjà pris au cours de votre carrière des initiatives pour animer la communauté des 
alumni ou contribuer à l’Ecole ? 
Dès ma sortie de l’école, j’ai co-fondé le club alumni affaires publiques, convaincu de l’importance de 
créer un espace dédié à un domaine en pleine expansion. Cette initiative part du constat que de plus 
en plus d’étudiants et de diplômés de l’emlyon s’intéressent aux affaires publiques, que ce soit dans 
des administrations publiques, des entreprises privées, ou des organismes spécialisés. Ce club vise à 
fédérer les alumni autour de cet intérêt commun, à favoriser les échanges d’expériences, et à offrir 
des opportunités de développement personnel et professionnel dans ce secteur stratégique. 



Créer et animer ce club a été une expérience enrichissante qui m’a permis d’apporter une contribution 
concrète à la communauté alumni.  
 
J’ai également eu l’honneur de participer à une table ronde sur l’inclusion organisée lors de 
l’événement des 150 ans de l’emlyon. Cet échange m’a permis de partager mon expérience sur ce sujet 
crucial et de contribuer à une réflexion collective, renforçant ainsi mon engagement envers des 
thématiques porteuses de sens pour l’école et ses diplômés. 
 
Je vois dans ces actions une manière non seulement de donner en retour ce que l’emlyon m’a offert, 
mais aussi de participer activement à son rayonnement et à l’enrichissement de son réseau. C’est cette 
volonté qui me motive à poursuivre et à amplifier mon engagement au sein de la communauté." 
 

Le CA d’emlyon alumni, c’est une équipe d’une quinzaine de personnes ! Nous sommes tous 
bénévoles, tous très pris par nos activités professionnelles, éparpillés aux quatre coins du 
monde, et pour avancer et être efficaces, nous devons être capable de travailler en équipe. 
La question suivante peut vous paraître anodine, mais elle prend toute son importance pour 
notre CA ! 
 
Quels exemples pouvez-vous donner pour justifier de votre capacité à travailler en groupe 
 
Un exemple concret de ma capacité à travailler en groupe est mon expérience en tant que président 
de l'association Forum, la tribune étudiante de l'emlyon. À ce poste, j'ai coordonné une équipe de 45 
personnes, ce qui nécessitait une présence constante, une répartition efficace des responsabilités et 
un suivi rigoureux des projets. 
Lors de l'organisation de nos événements, j'ai dû résoudre rapidement des problèmes imprévus, 
comme des modifications de dernière minute sur des interventions ou des ajustements logistiques. 
Ces situations ont renforcé ma capacité à mobiliser mon équipe, à maintenir une communication fluide 
et à garantir que les objectifs soient atteints malgré les contraintes. 
Travailler en groupe, c'est aussi savoir écouter et intégrer les idées des autres. Pendant mon mandat, 
j'ai mis un point d'honneur à favoriser un environnement collaboratif où chaque membre de l'équipe 
pouvait contribuer, ce qui nous a permis de mener des projets ambitieux tout en renforçant la cohésion 
du groupe. Cette expérience a confirmé mon aptitude à gérer des dynamiques collectives et à 
transformer les défis en opportunités. 

 
 
Enfin, la richesse de notre CA réside aussi dans les expertises que chacun peut apporter. En 
fonction des enjeux / projets en cours / administrateurs déjà en poste…, telle ou telle 
expertise peut avoir une valeur particulière pour nous lors du prochain mandat.  
 
Avez-vous une expertise particulière de nature à aider l’école ou la communauté des 
alumni ?  
 
En tant que nouveau diplômé, j'apporte une perspective fraîche et une compréhension directe des 
besoins et attentes des dernières promotions. Cette position me permet de développer des relations 
privilégiées avec les jeunes diplômés et de faciliter leur intégration dans le réseau alumni. Je peux 
également jouer un rôle clé pour renforcer le lien entre l'école et les nouvelles générations, en 
proposant des initiatives adaptées à leurs aspirations professionnelles et en facilitant leur engagement 
dans la communauté. 
 



Mon expertise réside également dans ma connaissance récente des environnements pédagogiques et 
associatifs d’emlyon. Ayant été impliqué dans associations comme Forum, je comprends les enjeux 
actuels de l’école et les défis que rencontrent les étudiants et jeunes diplômés. Je suis donc 
particulièrement bien placé pour proposer des actions qui favorisent l’inclusion, le développement de 
carrière et le rayonnement de notre réseau. 
 

 
 

 
Un très grand merci pour tout le temps que vous avez passé à remplir ce questionnaire, nous 
avons hâte de vous rencontrer ! 
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